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本报讯（记者潘文静）转眼 2018
年过了多半，年初开展的“双创双服”
活动交出了怎样的成绩单？“创新、强
企、解难、惠民”的活动主题是否落到
了实处？连日来，记者走访了全省各
地不同行业的人。

“在不到 6 个月的时间里，大皮卡
项目的产品设计研发和焊装车间建设
都取得了阶段性成果。”保定长安客车
制造有限公司企业创新部总监许越帅
说，项目跑出加速度，背后是定州市
委、市政府的大力支持，为企业开通了
绿色通道，简化了审批流程。

“创业团队发展成为年收入超百
万元的科技型中小企业，感谢廊坊华
航 e 创空间帮我们实现了创业梦想。”
北华航天工业学院毕业生陈玉龙说，
创业团队在这个省级“双创”示范基地
得到了系统的创新创业辅导，研发的
产品获得了省工业设计金奖。

“家门口有了‘车管所’，补办驾照

不用往县城跑了。”涞源县金家井乡金
家井村的庞大哥说，他头天在附近的
邮政代办网点办理了补证业务，第三
天就收到了快递员送来的新驾驶证。

今年 2 月 22 日，春节后上班第一
天，省委、省政府召开全省“双创双服”
活动动员部署大会提出，聚焦创新创
业和服务发展、服务民生，认真实施20
项民心工程，大力优化投资发展和营
商环境，全面开展“双创双服”活动。

“省委、省政府对‘双创双服’活动
高度重视，在各地各部门共同努力下，
全省‘双创双服’活动强势起步、深入
推进，基本实现了时间过半、任务过
半。”省发展和改革委员会主任、省“双
创双服”活动领导小组办公室主任党
晓龙介绍。

结构优化、效益提升、民生改善，
今年上半年我省经济呈现总体平稳、
稳中向好的发展态势：生产总值增长
6.5%，一般公共预算收入增长 8.5%，

城乡居民收入、农村居民人均可支配
收入分别增长7.9%和9%，固定资产投
资增长5.2%。

创新创业水平显著提高。上半

年，全省市场主体总量达到 497.48 万
户，同比增长 16.50%，比 2017 年底净
增 27.44 万户，完成全年净增目标的
54.89%。（下转第二版）

创新创业水平显著提高 部分民心工程提前完成

全省“双创双服”活动持续深入推进

本报调查
□记者 乔宾娟

北方最大的阀门产业园、全国最大
的方矩管生产基地、北方最大的节能门
窗研发生产基地、全国最大的商用厨房
冰箱生产基地⋯⋯近年来，成安县以项
目建设推动经济高质量发展，全力打造
冀南现代装备制造新城。在邯郸市举
行的项目观摩中，成安连续12次处于第
一方阵。

瞄准“星星”引“星星”

武晶晶真没想到，自己在广州工作
三年后，会在集团内部调动工作，回到
家乡成安工作。“特别幸运能遇到这样
的机会，虽然企业在相隔几千里的两个
城市，却同属一个集团。”武晶晶告诉记
者，她目前所在的河北星星制冷设备有
限公司是 2017 年 6 月落户成安的一个
省重点项目。

星星集团是中国制造业 500 强，也
是全国民营企业 500 强。现在全国有

四大制冷产品制造基地，分别在浙江台
州、江苏徐州、广东佛山、河北邯郸。之
前武晶晶在广东佛山工作，公司在成安
建好新基地后，她就回来了。

“星星冷柜是我们去年从长三角地
区引进的最大的一个项目，投资额 19.5
亿元。”县招商局局长和晓峰告诉记者，
成安县在招商工作中，不仅紧盯京津，
更把长三角产业转移作为重点方向。
去年，全县成立了驻北京、上海两个招
商小组，常年驻北京、上海招商。

一个县想要引进 500 强企业，并不

是件容易的事。当偶然得知星星集团有
意在北方建立基地后，县里立即开始行
动，组成专门的小组主动去对接。“光台
州就去了几十趟！最终，我们的交通区位
优势、工业园区的配套及对企业的扶持
政策感动了星星集团的高层领导，星星
在商城工业园区落地，并实现当年建设
当年投产。”和晓峰回忆当初，不由感慨。
目前，星星集团在成安运行两条生产线，
产品达50多种。二期工程计划今年下半
年动工建设，预计2019年底建成。

（下转第三版）

一手引项目 一手抓技改
——看成安如何打造冀南现代装备制造新城

本报讯（通讯员陈玲 记
者刘禹彤）8 月 9 日，京东集团
规模最大的全国性物流枢纽
基地和立东升—京东华北物
流基地项目在唐山市汉沽管
理区开工。

该项目由和立东升控股集
团与京东集团共同打造，计划
投资 38 亿元。该项目科技创

新性强、软硬件生产自动化程
度 高 ，强 调 通 过 发 展 人 工 智
能、大数据、机器人自动化等
技 术 ，构 建 新 型 智 能 物 流 中
心 ，树 立 现 代 物 流 服 务 业 标
杆。项目建成后，将对汉沽管
理区优化产业结构、延伸产业
链条、推动高质量发展起到积
极促进作用。

京东集团最大物流
基地项目汉沽开建

本报讯（记者高原雪）8 月
10 日，“烛光计划”五周年回顾
暨新五年规划启动活动在石家
庄举办，活动旨在深入学习贯
彻习近平新时代中国特色社会
主义思想和党的十九大精神，
坚定文化自信，推动“烛光计
划”健康发展。省政协主席叶
冬松出席有关活动。

“烛光计划”是由省政协
教科文卫体委员会、民进省
委、省书法家协会、省硬笔书
协和河北师范大学共同主办的
大型公益活动。自 2013 年启
动以来，通过“义捐、义讲、

义培、义评”等形式，服务书
法教育，培育书法新人，传承
中华优秀传统文化。截至目
前，已走进全省 11 市 16 个县
区，共捐赠图书资料价值 30
余万元，建立县区级书法教学
示范学校 16 所，举办大型书
法教师培训和公益讲座 20 余
场，培训教师 1000 余人，受
益师生达10万人。

据悉，今后5年，“烛光计
划”将围绕京津冀协同发展、
雄安新区规划建设、乡村振
兴、脱贫攻坚等重点，发挥自
身优势，（下转第二版）

“烛光计划”五周年回顾暨
新五年规划启动活动举办

叶冬松出席

□记者 赵书华 高振发

盛夏时节，我们站在位于半山腰处
的云顶滑雪公园——2022 年冬奥会单
板滑雪和自由式滑雪比赛场地，眺望着
对面山坡上那瀑布般从森林中倾泻而
下的雪道。褪去了白雪的欢舞与滑雪
的喧嚣，此时的密苑云顶，神秘、幽静、
深邃。

2015 年 7 月 31 日，随着国际奥委
会 主 席 巴 赫 宣 布 ：中 国 北 京 获 得
2022 年第 24 届冬季奥林匹克运动会
举办权，崇礼这个名不见经传的小县
城，得以声名远播。

“对于崇礼，你知道的，可能是它的
一夜成名；你不知道的，则是它 22 年孜
孜不倦的求索。”张家口市委常委、崇礼
区委书记王彪说。

发现雪资源

“崇礼滑雪的起步，是做过认真勘
查的。光我就走过3次，最长的一次，我
们六七个人带着干粮，步行走了一天
半。这次踏勘，使我们最终下定决心建
设塞北滑雪场。”即使隔着22年的时光，
说起崇礼发展滑雪的缘起，退休在家的
范素根依然印象清晰。

1996 年，时年 39 岁的范素根任崇
礼县长，一颗年轻的心，既有经济窘困、
财政捉襟见肘带来的沉重，又有着寻找
新产业突围的豪情。“崇礼富含金矿，最
高时黄金产业占财政收入的比例高达

70%。纵有金山，也有采完的那一天。
如何发展？大家都在思考，这时候，单
老师来了。”

范素根说的单老师名叫单兆鉴，是
中国第一位全国滑雪冠军，一生致力于
中国滑雪事业的发展。1995 年，搞了
60多年滑雪的单兆鉴，深感中国滑雪事
业的羸弱，想在有生之年把大众滑雪搞
起来。于是，他开始在北京周边及河北
寻找一块适合开展滑雪运动的场所。
他去过承德，也到过涿鹿、蔚县，直到来
到崇礼这个森林茂密、沟壑纵横的山区
小县时，一个滑雪专家眼中所要的“山、

雪、水、位、客”，这里竟然全具备！
“ 崇 礼 的 山 ，海 拔 从 814 米 到

2174 米，而且都是馒头山，坡度均匀，
不高不低；崇礼不仅天然降雪量大，
而且存雪期长、雪质好；崇礼原始森
林茂密生态植被很好，林间小泉小溪
众多，水量充沛。更重要的是区位，崇
礼距北京、天津 200 多公里，2000 万
人的庞大客源使它势必成为比东北更
具发展潜力的滑雪之地。”范素根向
记者历数着那些曾经烂熟于心的优
势资源。

1996 年冬，华北地区第一家滑雪

场——塞北滑雪场诞生了。

开发雪资源

1999年接任崇礼县长的侯桂兰，对
滑雪感受最深的是“玩不起来”的巨大
压力。

“虽然那时，崇礼已有了塞北和翠
云山两家滑雪场，但塞北只有一条雪
道，还没有缆车和魔毯，滑雪者需要坐
毛驴车或者吉普车上到山顶，再从上面
滑下来，一天滑不了几趟。住宿只有两
排平房、三四十个床位，期待中的客流
和收入并没有到来。”（下转第四版）

崇礼：云顶之上看世界
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冬日的密苑云顶滑雪公园。（本报资料片） 记者 田瑞夫摄

许勤在张家口检查督导冬奥会筹办工作时强调坚持政治站位

强化责任担当

高质量做好冬奥会筹办工作

本报讯（记者曹智 通讯员刘国
生、韩冰）“村里建起了扶贫光伏发电
站，今后，俺家每年都能有 3000 元左
右收入。”近日，拿到第一笔光伏扶贫
项目收益后，魏县西野马村村民刘祥
高兴地说。

刘祥是该村的一位贫困群众，原
本家庭年收入不足2000元。两年前，
国网河北省电力公司驻村帮扶工作组
驻村后，主动与刘祥沟通联系，向他介

绍光伏扶贫项目的好处。在征得刘祥
同意后，电力部门帮他安装了光伏发
电设备。

在电力部门的帮助下，该村 300
千瓦村级扶贫光伏发电站已并网发电
1 年，60 户贫困户今年都领到了第一
笔3000元的收益。据了解，光伏扶贫
收益将持续发放20年。

国网河北省电力公司相关负责
人介绍，结合扶贫地区实际情况，电

力部门坚持“优先、便利、高效”原
则，加强与项目业主对接，优化服务
流程，加快并网接入速度。截至目
前，河北南网已累计投资 2.32 亿元
完善配套电网建设，完成 25 座集中
式光伏电站、603 座村级光伏电站接
网 工 程 ，完 成 屋 顶 光 伏 并 网 项 目
12.7 万个，总规模达 223.4 万千瓦。
对光伏扶贫项目上网电量实现全额
收购，（下转第二版）

我省国家光伏扶贫项目建设规模居全国首位，截至6月底

全省建成并网280万千瓦光伏扶贫项目
惠及近20万贫困户

改革开放看河北

本报讯（记者王成果）2022
年北京冬奥会是我国重要历史节
点的重大标志性活动，做好冬奥
会、冬残奥会筹办工作，是中央交
给河北的光荣政治任务，也是我
省的重大历史机遇。8月9日，省
长许勤到张家口市检查督导冬奥
会筹办工作。他强调，要以习近
平总书记关于冬奥会筹办的重要
指示精神为统领，围绕“精彩、非
凡、卓越”目标，坚持“四个办奥”
理念，扎扎实实推进北京冬奥会
筹办工作，高质量完成筹办任务，
努力交出冬奥会筹办和本地发展
两份优异答卷。

许勤来到云顶滑雪公园、太
子城冰雪小镇、古杨树场馆群、奥
运村项目现场，大型机械和施工
人员紧张有序作业，雪道初露雏
形、跳台破土动工，北京冬奥会张
家口赛区的场馆设施建设正有条
不紊进行。许勤边察看边与设计、
施工、监管等单位负责人深入交
流，了解工程进展、项目督办、质
量监管情况，现场协调解决问题。

冬奥会进入“北京周期”以来，
省委、省政府多次研究部署、协调
调度，各项筹办工作有力有序扎
实推进。坚持“按照科学和先进的
理念搞好规划”，编制冬奥会场
馆、太子城冰雪小镇、综合交通等
系列规划，构建了张家口赛区规
划体系。场馆和配套设施建设加
快推进，76 个冬奥项目已按计划
开工63个，其中比赛场馆明年年
底前均可竣工，提前满足测试赛
要求。坚持廉洁办奥，制定专项资
金管理办法、跟踪审计实施办法，
实现了筹办工作监察审计全覆
盖。服务保障工作扎实开展，成立
省、市两级工作专班，充分摸清底
数、对接办赛需求，编制完善安保、
交通、住宿等6个领域保障方案。

许勤主持召开专题会议，与
省有关部门、张家口市共同研究
推进筹办工作，与设计单位一起讨论部分项目方案，研究解决项目
建设方面问题。他强调，要把习近平总书记对冬奥会筹办的重要
指示作为根本遵循和行动指南，落实第24届冬奥会工作领导小组
部署要求，在北京冬奥组委的指导下，按照省委、省政府工作安排，
做好冬奥会筹办各项工作。认真落实“好的规划就是好的指挥棒”
要求，坚持专业化、特色化，高标准、高水平制定相关规划，深度对
接京津冀协同发展规划。认真落实“场馆、基础设施和配套设施建
设是硬任务”要求，严守时间节点，严把工程质量关，精心设计、精
心施工，确保项目按时保质完成。认真落实“努力交出冬奥会筹办
和本地发展两份优异答卷”要求，因势发展冬奥经济，放大冬奥效
应，推广冰雪运动、壮大冰雪产业，建设好首都水源涵养功能区和
生态环境支撑区，以扎扎实实的工作成效交出两份优异答卷。

副省长徐建培一同检查督导。


